

LIZARRA

# Novedades en el programa festivo

■ A propuesta de la peña La Bota, se suprimirá la tradicional cuchaña de patos. ■ Se trasladarán los puestos de venta de la Baja Navarra. ■ El presupuesto asciende a 17,6 millones de pesetas.

La Comisión de Fiestas de Lizarra se reunió el pasado lunes con el fin de preparar el programa y aprobar los presupuestos para las próximas fiestas, que ascenderán a 17,6 millones de pesetas. Este es el segundo año en que colaboran con el Ayuntamiento organismos locales en la preparación de las fiestas, las cuales tendrán diversas novedades con respecto a años anteriores.

C.L. artificiales, que supone un ahorro de 200.000 pesetas.

Entre otros temas, y a propuesta de la peña La Bota y de la CUE, se acordó la eliminación, por considerarse «una salvajada», de la tradicional cuchaña de patos que se celebra el primer día festivo en el río Ega, junto al Paseo de Los Llanos.

Por otro lado, y a propuesta de los comerciantes, se decidió trasladar a otro lugar los puestos de venta situados en la Baja Navarra, con el fin de dar salida al embudo que se origina allí en ciertas ocasiones, sobre todo los fines de semana y con motivo de las Bajadicas del Ché, la procesión, etc.

200.000 pesetas menos

Además, se aprobó por unanimidad el presupuesto para este año, que asciende a 17.640.000 pesetas, es decir 200.000 pesetas menos que el año pasado. Entre los gastos que se suprimen están la cuchaña, que supone 115.000 pesetas menos, y la eliminación de uno de los tres días de fuegos

Se acordó también la reducción de los gastos de representación y comidas del Ayuntamiento. La música de la plaza, que tendrá más calidad que en años anteriores, costará 3.300.000 pesetas, algo menos que el pasado año.

Las subvenciones a las peñas se mantienen como el año anterior, es decir, 510.000 pesetas a cada una de ellas. Para el Club de Jubilados se aportará una cantidad de 135.000 pesetas, 650.000 para los baños públicos que se instalan por toda la ciudad, 400.000 para las marionetas, 525.000 pesetas costarán cuatro grupos infantiles de actividades para los niños y 3.000.000 la banda de música. Además, existen otras partidas de menor cuantía.

Composición plural

La Comisión de Fiestas de Lizarra está constituida por repre-

sentantes de cada partido político con representación municipal y de los siguientes organismos locales: peña La Bota, peña San Andrés, Asociación de Vecinos de Rocamadour, Asociación de Vecinos de San Miguel, Club Deportivo Izarra, Asociación de Jubilados e Ikastola. También estuvieron presentes en la reunión del lunes dos representantes de los comerciantes.

Más y mejor bacalao

En dicha reunión surgieron además varias peticiones por parte de los organismos locales. Así, las peñas pidieron que se les respete en las corridas un lugar en la plaza de toros, tanto para ellos como para quienes les acompañan.

Por su parte, la Asociación de Vecinos de Rocamadour solicitó mantener y añadir un día de bombas japonesas para los pequeños, y que las peñas vayan a todos los barrios.

La Asociación de Vecinos del barrio de San Miguel propuso mantener el concurso de cordero al chillidón que se inició el pasado año, así como las actividades para los chavales que el año pasado hicieron los monitores de tiempo libre.

Por último, los jubilados pidieron más calidad y cantidad de bacalao para el ajoarriero del jueves de fiestas.



Las fiestas de este año tendrán modificaciones.

EGIN

## José Ramón Urkijo habló sobre la I Guerra Carlista

C.L. José Ramón Urkijo Goitia, investigador científico del Consejo Superior de Investigaciones Científicas, habló sobre la I Guerra Carlista, ante un numeroso público, dentro del ciclo de conferencias y proyecciones de cine que se están desarrollando durante la semana en el Museo Gustavo Maeztu.

Urkijo pretendió desmitificar las guerras carlistas, quitándoles el aura de romanticismo que siempre las ha rodeado.

En su intervención, este historiador dejó claro que, aunque la guerra dinástica para la sucesión de Fernando VII fue el detonante de la guerra entre los partidarios de don Carlos II y los de Carlos V, el problema sucesorio existió en intereses económicos, monárquicos, religiosos e internacionales, que fueron los auténticos motores de la guerra.

Desarrollo

Las guerras carlistas, según Urkijo, fueron la respuesta que se dio al enfrentamiento ideológico

que entre liberalismo y realismo se estaba dando por todo Europa».

Continuó Urkijo disertando sobre el desarrollo de la I Guerra Carlista, refiriéndose en concreto a las victorias iniciales de los carlistas alaveses y vizcainos dominando Bilbo y Gasteiz, y su posterior declive hasta la aparición del general de Ormaiztegui Tomás de Zumalakarregi, quien, por medio de una guerra de guerrillas, devolvió las victorias al bando de Carlos V.

Zumalakarregi, que murió en 1835, consiguió la reorganización de las partidas dispersas en un ejército bien organizado y pertrechado.

En 1839, tras numerosas intrigas y fracasos militares -como la expedición real que llegó hasta las puertas de Madrid, retirándose inexplicablemente a pesar de que la capital estaba casi desguarnecida- se firma la paz.

Urkijo concluyó diciendo que los fusilamientos del Puy de Lizarra, llevados a cabo por Maroto, fueron el preludio del



Las Jornadas cuentan con diversos especialistas en el carlismo.

Abrazo de Bergara entre Espartero y Maroto, con el que su puso fin a la guerra.

Actos para hoy

Con el título «El Carlismo en la Restauración», Manuel Montero García, profesor titular de His-

toria Contemporánea en la Universidad del País Vasco, impartirá una charla a las 8 de la tarde de hoy en la sala de exposiciones del Museo Gustavo de Maeztu.

Las actividades en torno al carlismo continuarán durante toda la semana.

► BERA

## Bertso saio aparta Nafarroa Oinezan alde burutuko da apirilaren 24ean

EGIN

Heldu den apirilaren 24ean, igandea, herriko Eztegarako pilotalekuan bertso saio bikaina entzuteko parada izanen dute bertarrrak eta bertara hurbiltzen diren kanpotarrrak. Ekitaldia Nafarroa Oinezko antolatzaileek prestatu dute. Aurtien bertan ospatzekoa bait da Nafarroako ikastolen alde egiten den urteroko pesta, «Bideo-soan» lelopean. Gogoratu aurtengo Berako Labiaga ikastolen alde dela.

Parte hartzaileak

Bertso saioa arratsaldeko seiretatik aurrera burutuko da eta Sebastian Lizaso, Jon Sarasua, Unai Iturriaga, Manolo Arozena, Xabier Silveira eta Iratxe Ibarra izanen dira. Gai jartzaile bezala Jon Abril egonen da. Sarrera aldeaz aurretik eroski ezkerko 600 pezetatakoa izanen da eta bertan, aldez, 700 kostako da.